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NOTA DE PRENSA 

PSE-EE DE TOLOSALDEA EXIGE AL GOBIERNO VASCO  

UN “CRONOGRAMA SERIO Y EJECUTABLE” PARA  

EL FUTURO HOSPITAL DE TOLOSA 
Los representantes del PSE-EE en la comarca de Tolosaldea han solicitado al departamento de 
Salud del Gobierno Vasco que concrete un “cronograma serio y ejecutable” para el futuro 
Hospital de Tolosa y, además, que sea “escrupuloso” en su cumplimiento. Han reclamado 
poner fin al retraso de más de un año en la redacción del proyecto del futuro equipamiento 
porque “los ciudadanos y ciudadanas de esta comarca están cansados de ser ciudadanos 
vascos de segunda”.  

En una rueda de prensa que ha tenido lugar este mediodía en la sede del PSE-EE de Andoain, la 
alcaldesa de Andoain Maider Laínez y el alcalde de Berrobi, David de Miguel, así como los 
portavoces de los grupos municipales de Tolosa, Joxe Mari Villanueva; Villabona, María Luisa 
Arija y Zizurkil, José Antonio Sánchez, han mostrado, de nuevo, su “preocupación” por la 
asistencia sanitaria que se presta en la comarca de Tolosaldea. Ni la alcaldesa de Larraul, Maite 
Arana, ni el portavoz de Ibarra, Fernando Narciso, han acudido a la convocatoria por 
encontrarse enfermos. 

Con más de un año de retraso, iniciando el cuarto trimestre de 2022, la comarca de Tolosaldea 
continúa sin tener un plan funcional aprobado para el futuro equipamiento hospitalario de 
Tolosa y también se desconoce “cuáles son los servicios asistenciales que se contemplan en 
dicho equipamiento y de los que va a disponer el futuro Hospital de Tolosa”.  

Están convencidos de que ese aplazamiento va a tener graves consecuencias ya que el 
“excesivo retraso” que está sufriendo la finalización del Plan Funcional va a conllevar también 
el correspondiente “retraso” en la licitación del proyecto del Hospital de Tolosa. Y todo ello, va 
“en perjuicio” de los ciudadanos y ciudadanos de la comarca que ven cada vez más lejos la 
puesta en marcha del Hospital y la finalización del servicio asistencial prestado por parte de 
Asunción Klinika de Tolosa. 

Los socialistas de Tolosaldea han explicado que en reunión que mantuvieron la Consejera 
Sagardui y los y las alcaldes socialistas de esta comarca se aseguró que el plan funcional y el 
mapa de servicios asistenciales del futuro Hospital público de Tolosa se había comenzado a 
elaborar desde el departamento, y que la previsión de su finalización era para el verano del 
2021. Tras lo cual se procedería a la redacción del proyecto del futuro equipamiento. 

En posteriores consultas realizadas al departamento de Salud, se informa que dicha 
finalización se retrasa a finales de dicho año. “Cuál es nuestra sorpresa” que, a respuesta de 
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una solicitud de información en el Parlamento Vasco del mes de noviembre, la propia 
Consejera responde afirmando que `actualmente se está trabajando en la definición del plan 
funcional sin que por el momento haya una fecha cerrada para su finalización. Se prevé que 
esté completado durante el primer trimestre de 2022, de manera que el proyecto pueda 
licitarse a partir de ese momento`. En la actualidad estamos iniciando el cuarto trimestre de 
2022 y no hay ninguna información sobre la redacción del proyecto del futuro equipamiento.  

“Las y los socialistas siempre hemos defendido que la comarca de Tolosaldea y sus vecinos y 
vecinas tienen el mismo derecho a acceder a una asistencia sanitaria en las mismas 
condiciones de calidad, servicios y recursos que el resto de ciudadanos y ciudadanas vascas, y 
que sea homologable con las del resto de las OSIs de nuestra Comunidad Autónoma de forma 
que consolide una asistencia sanitaria, universal y de calidad a toda la ciudadanía de 
Tolosaldea”, han señalado, tras recordar que la Organización Sanitaria (OSI) de Tolosaldea es 
“la única que no cuenta con un hospital público en toda Euskadi”. Ese servicio se presta 
actualmente a través de un concierto con Asunción Klinika de Tolosa, cubriendo una población 
de unos 66.000 usuarios. Esta situación de interinidad “no se puede alargar más en el tiempo, 
y los y las socialistas creemos que el departamento de salud del Gobierno Vasco debe dedicar 
más esfuerzo en acelerar el fin de esta situación”. 

Andoain, 20 de octubre de 2022 

PRENTSA-OHARRA 
 

PSE-EE-K ESKATU DIO EUSKO JAURLARITZARI 
ETORKIZUNEKO TOLOSAKO OSPITALERAKO 
“KRONOGRAMA SERIO ETA EGINGARRIA” 

AURKEZTEKO  
 

Tolosaldeko PSE-EEko ordezkariek Eusko Jaurlaritzako Osasun Sailari eskatu diote etorkizuneko 
Tolosako Ospitalerako “kronograma serio eta egingarria” zehazteko, hau da, datozen 
hilabeteetan egin beharrekoen zerrenda. Are gehiago, egutegia aurkeztu ondoren hura 
betetzeko “zorrotza” izan dadin eskaera egin diote ere. Etorkizuneko ospitalearen-
ekipamendurako proiektuaren agiria urtebete baino gehiagoko atzerapena amaitzeko eskatu 
dute, “eskualde horretako herritarrak bigarren mailako euskal herritar izateaz nekatuta 
baitaude”. 
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Gaur eguerdian Andoaingo PSE-EEren egoitzan egindako prentsaurrekoan, Andoaingo alkate 
Maider Lainezek eta Berrobiko alkate David de Miguelek, bai eta Tolosako udal taldeetako 
bozeramaile Joxe Mari Villanuevak, Villabonako Maria Luisa Arijak eta Zizurkilgo Jose Antonio 
Sanchezek ere, kezkati agertu dira, berriz ere, Tolosaldean ematen den osasun-laguntzagatik. 
Urtebete baino gehiagoko atzerapenarekin, 2022ko laugarren hiruhilekoaren hasieran, 
Tolosaldeak oraindik ez du plan funtzionalik onartuta etorkizuneko Tolosako ospitale-
ekipamendurako, eta “Tolosako etorkizuneko ospitaleak izango dituen asistentzia-zerbitzuak 
zein izango diren jakin gabe gaude oraindik”. Larraulgo alkate, Maite Arana, eta Ibarrako 
bozeramaile, Fernando Narciso, ez dira deialdian izan gaixo daudelako. 

Ziur daude atzerapen horrek ondorio larriak izango dituela; izan ere, Plan Funtzionala 
amaitzeko jasaten ari den gehiegizko atzerapenak Tolosako Ospitalearen proiektuaren 
lizitazioa atzeratzea ere ekarriko baitu. Eta hori guztia eskualdeko herritarren kalterako izango 
da, herritarrek gero eta urrunago ikusten baitute ospitalea abian jartzea eta Tolosako Asunción 
Klinikak ematen duen asistentzia-zerbitzuaren amaiera.   

Tolosaldeko sozialistek azaldu dutenez, Sagardui sailburuak eta eskualde horretako alkate 
sozialistek egindako bileran, ziurtatu zen Tolosako ospitale publikoaren plan funtzionala eta 
laguntza-zerbitzuen mapa prestatzen hasi zela, eta 2021eko udan amaitzea aurreikusten zela. 
Horren ostean, etorkizuneko ekipamenduaren proiektua idatziko zela jakinarazi zen. 

Osasun Sailari gerora egindako kontsultetan, prestatze-lan horien amaiera urte bereko 
amaierara atzeratuko zela jakinarazi zuen. “Gure ustekabea da” Eusko Legebiltzarrean azaroan 
egindako informazio-eskaera bati erantzunez, sailburuak berak erantzun zuela `gaur egun plan 
funtzionala zehazteko lanean ari direla, eta oraingoz ez dagoela amaitzeko datarik. 
Aurreikuspenen arabera, 2022ko lehen hiruhilekoan osatuko da, eta une horretatik aurrera 
lizitatu ahal izango da proiektua. Gaur egun, 2022ko laugarren hiruhilekoa hasten ari gara, eta 
ez dago informaziorik etorkizuneko ekipamenduaren proiektuaren agiriari buruz´. 

“Sozialistok beti defendatu izan dugu Tolosaldeak eta bertako bizilagunek eskubide bera dutela 
osasun-laguntza jasotzeko”, gainerako euskal herritarren kalitate, zerbitzu eta baliabide 
berberekin, eta gure Autonomia Erkidegoko gainerako ESIetakoekin homologatu ahal izango 
dela, Tolosaldeko herritar guztiei osasun-laguntza unibertsala eta kalitatezkoa emateko. Hori 
dela eta, gogorarazi dute Tolosaldeko Erakunde Sanitarioa (ESI) dela Euskadi osoan ospitale 
publikorik ez duen bakarra. Gaur egun, zerbitzu hori Tolosako Asunción Klinikarekin egindako 
kontzertu baten bidez ematen da, eta 66.000 erabiltzaile ingururi eskaintze die arreta. 
Bitarteko egoera hori ezin da gehiago luzatu, eta sozialistok uste dugu Eusko Jaurlaritzako 
Osasun Sailak ahalegin handiagoa egin behar duela egoera horren amaiera azkartzeko. 

 

Andoain, 2022ko urriaren 20a 
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